



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 19 de enero 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, La Razón, El Financiero, Contra Réplica, El Sol de México, La Prensa, Ovaciones, Reforma, Publímetro, Excélsior, Milenio, La Jornada, 24 Horas, El Economista, El Herald de México, Diario Imagen, La Crónica

Pfizer retrasa un mes entrega de vacunas/El Universal

Tras el lote de 219,000 vacunas contra covid que llega hoy al país, México dejará de recibir dosis de Pfizer hasta el próximo 15 de febrero, debido a que la farmacéutica atiende un compromiso con las Naciones Unidas para elevar su producción a 2,000 millones de vacunas anuales, a fin de beneficiar a naciones pobres. El Presidente López Obrador dijo que disminuirá la entrega de vacunas de Pfizer, pero que después se compensará. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, detalló que el 25 de enero y 2 y 9 de febrero no llegarán dosis, pero el 15 de febrero se hará una reposición. La Secretaría de Salud sostuvo que no está en riesgo el esquema de vacunación de quienes han recibido la primera dosis de inmunización, ya que se cuenta con una reserva.

Frase del día/El Universal

“Se va a vacunar a todos y no porque tú eres fífi o intelectual orgánico, o estás en contra de nosotros no te va a tocar”

Miriam Esther Veras exjefa de vacunación, sólo decidió no continuar/La Razón, El Financiero, El Universal, Contra Réplica

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aclaró que la responsable del plan de vacunación nacional para el covid, Miriam Esther Veras Godoy, sólo “prefirió ya no continuar”. “Lástima que por razones personales” la doctora tuvo que apartarse en este momento de su encargo; obviamente quedarán al frente del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y de la Adolescencia, de manera inmediata, los siguientes niveles de mando, en direcciones de área, y el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, estará analizando propuestas para ver quién queda al frente”, dijo.

Llegará mañana el activo de AstraZeneca/El Sol de México

El miércoles llegarán a México los contenedores con litros de la vacuna de AstraZeneca y Oxford que recibirá la farmacéutica Liomont para que inicie el proceso de envasado equivalente a un millón de dosis que quedarán disponibles a partir de marzo, dijo ayer el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. AstraZeneca tiene un convenio con el laboratorio y la Fundación Slim para producir entre 50 y 250 millones de vacunas destinadas para toda Latinoamérica. López-Gatell aseguró que en la recepción de ese embarque estarán presentes los secretarios de Salud, doctor Jorge Alcocer, el de Hacienda, Arturo Herrera, así como el canciller Marcelo Ebrard.

Piden la vacuna para bomberos/La Prensa

El Presidente de la comisión de gestión de riesgos y protección civil del Congreso del Estado de México, Max Correa Hernández, demandó al gobierno federal y al Secretario de Salud incluir en la primera fase de la estrategia de vacunación contra el covid a los bomberos de todo el país.

Copred: grave desigualdad por pandemia/La Prensa

El Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred) consideró indispensable garantizar el acceso de todas las personas a todos los derechos, especialmente a la salud, por lo que es necesario emprender medidas que nivelen las condiciones de desventaja y den prioridad a grupos en situación de vulnerabilidad como las comunidades indígenas, poblaciones callejeras, personas privadas de la libertad, trabaja doras sexuales, personas con discapacidad y quienes viven con VIH. Recordó que de acuerdo con el calendario del Plan Nacional de Vacunación presentado por el

secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela, después del personal de salud, en la segunda etapa se incluye la vacuna de las personas de 80 años y más; en la tercera, de 70 a 79 años; en la cuarta, de 60 a 69 años; en la quinta, de 50 a 59 años; en la sexta, de 40 a 49 años; y en la séptima, la población menor de 40 años.

Pide AN alejar vacunación de los intereses de Morena/Ovaciones

El vicecoordinador de los diputados del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Christian Von Roehrich, pidió a la jefa de Gobierno presentar una estrategia más clara sobre la aplicación de vacunas en la capital, desde una perspectiva transparente y alejada de los intereses de Morena. El legislador local señaló que este proceso, a nivel federal y local, es un engaño informativo, porque el gobierno está lucrando para incidir en las preferencias electorales.

Brota desorden en vacunación/Reforma

La renuncia de la responsable del programa, acusaciones de favorecer a quienes no están en la primera línea de atención, reclamos de médicos privados por su exclusión y una queja de “vacunación clandestina” ante la Secretaría de la Función Pública, marcan la primera fase de vacunación contra covid. Para hoy está previsto que llegue al País un lote de 219,000 vacunas, y no las 435,000 que estaban previstas originalmente. El siguiente envío llegará hasta el 15 de febrero lo que provocará un ajuste en el plan de vacunación. “Desde que tuvimos conocimiento de esta reducción hemos estado trabajando en adaptar el plan de distribución, en esas reuniones nos ha acompañado el Presidente, pero el programa sigue”, dijo el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell.

Valora Secretaría de Salud aplazar segunda aplicación/Reforma

El grupo técnico asesor de vacunación contra covid analiza hoy si es factible aplazar la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra Pfizer hasta 42 días, anunció Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Indicó que el 8 de enero, la OMS publicó la más reciente guía sobre la vacuna de Pfizer-Biotech contra covid.

Suman 429,529 personas inoculadas/La Razón

Hasta ayer, en nuestro país se han aplicado 429,529 dosis de la vacuna contra Covid-19, con lo que faltan 116,7612 personas de recibir la inmunización, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Asimismo, agregó que los embarques recibidos por México suman un total de 546,975 inmunizaciones entregadas por Pfizer. Hasta el corte de las 16:00 horas de ayer, 27 entidades ya habían completado 100% de aplicación de la dotación que recibieron y las otras entidades continúan con un rezago menor, informó López Gatell.

No cedió México a países pobres: Herrera y Gatell/Ovaciones

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez aseguró que México no está cediendo vacunas a otros países, y que se buscará compensar la falta de éstas en lo que resta de enero con otros proveedores, como la rusa Sputnik, de la que llegarían 12 millones. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que es todo un proceso y no es que la ONU reciba las dosis de los Estados y las entregue a los países pobres. Por acuerdo con la ONU la farmacéutica Pfizer reducirá a México las vacunas contra el covid de 435,000 a 196,000 cada martes, informó el Presidente López Obrador.

Vacunan a servidores con “excedentes”/Reforma

Los miembros de las brigadas Correcaminos se vacunan de covid sólo cuando hay “excedente”, aseguró ayer Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud “Es decir, se mandó a un hospital y los paquetes vienen cerrados. Una caja completa tiene cinco charolas cada una de 975 dosis. Si se manda a un hospital y hay más personas tenemos que mandar otro paquete.

IP ofrece instalaciones y recursos para aplicar las vacunas/Publimetro

El sector privado puso a disposición del gobierno consultorios, farmacias, laboratorios e instalaciones para que 12 millones de personas reciban la vacuna cada mes. Para aplicar la vacuna del covid de forma masiva en México, el sector privado ofreció al gobierno federal el uso de instalaciones de las empresas, laboratorios, farmacias y consultorios ubicados en los centros comerciales de todo el país. El Presidente del CCE refirió que, desde el 14 de diciembre pasado, los dirigentes empresariales se reunieron con el subsecretario Hugo López-Gatell para ofrecer su ayuda en la estrategia nacional de inmunización del covid. Y la IP sólo espera la invitación formal para unirse a dicha campaña.

Acumula México 141,248 defunciones/El Universal

José Luis Alomía, director General de Epidemiología, informó que de todos los casos detectados, 98,554 personas pertenecen a la epidemia activa, es decir, que pueden contagiar. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que

hasta ahora 1,565 personas han tenido una reacción a la vacuna anti-covid, pero sólo 25 han sido graves. Las mujeres han resentido principalmente los efectos de la dosis, ya que hay 20 afectadas y cinco hombres. La edad promedio de quienes presentaron alguna reacción es de 39 años.

Repunte de casos, por estrategia errónea/Excélsior

En entrevista con Wendy Roa, para la Primera Emisión de Imagen Radio, la Dra. Laurie Ann Ximénez, jefa de laboratorio de genética molecular de la UNAM, detalló que “la estrategia que se planteó inicialmente fue una que no pretendía contener la propagación de los contagios. Es decir, desde el inicio y sin pudor y sin vergüenza, el doctor Hugo López-Gatell dijo que en México no se pretendía contener la propagación del virus, vamos a ir por una estrategia de mitigación”.

No se mata la verdad/El Sol de México

El periodista e investigador Témoris Grecko, a la pregunta ¿Cómo es para ti cubrir la violencia que se vive en México, ya con la experiencia de cubrir conflictos armados en diversos países? Todos los conflictos armados tienen distintos niveles. Existen definiciones en la legislación internacional sobre qué es una guerra, qué es una guerra civil o un genocidio. Por ejemplo, ahora hay quienes están acusando a Hugo López-Gatell de genocidio, y por supuesto no tienen ni idea de lo que es un genocidio.

Se ensaña con la tercera edad la segunda ola de contagios/Milenio

El panorama para este sector no fue más alentador durante la primera quincena de enero. En este periodo la Secretaría de Salud registró la infección de 20,214 adultos mayores, lo que representa 40% de los acumulados en diciembre, con una tendencia al alza como consecuencia de la relajación de las medidas de sana distancia en las fiestas decembrinas.

En espera de completar vacunación, 98,000 trabajadores de la salud/La Jornada

En las siguientes tres semanas se deberá completar el esquema de vacunación contra covid para 98,172 trabajadores de salud que recibieron la primera dosis del biológico desarrollado por el laboratorio Pfizer durante el periodo de calibración de la estrategia, que fue del 24 de diciembre de 2020 al 12 de enero de 2021.

Renuncia de Miriam Veras Godoy es sensata, pero inoportuna: legisladores/La Razón

La renuncia de Miriam Esther Veras Godoy, ahora exjefa de vacunación, es sensata, pero inoportuna, aseguraron legisladoras de las Comisiones de Salud en las Cámaras de Diputados y de Senadores. La presidenta de dicha comisión en San Lázaro, Miroslava Sánchez, reconoció que hacerse cargo de la logística de la vacunación “es una responsabilidad muy grande”, por lo que es sensato dimitir si se considera que no podrá cumplir a cabalidad con dicha labor. Por su parte, la senadora Alejandra Noemí Reynoso Sánchez dijo que la dimisión deja claro que al interior de la Secretaría de Salud hay un completo desorden.

“Primero los mexicanos pobres y luego otros”/El Universal

Gobernadores de oposición demandaron al gobierno federal de inmunizar primero al personal de salud mexicano que está en la primera línea de atención a los pacientes con covid y a mexicanos de escasos recursos y que después vea a otros países y a otros funcionarios.

Pide PRD brindar oxígeno gratuito/El Sol de México

Ante la escasez de recargas de tanques de oxígeno para enfermos de covid y el abuso de algunas empresas particulares, el PRD en la Cámara de Diputados propuso que la Secretaría de Salud instrumente un programa para brindar las recargas gratuitamente similares al implementado en la Ciudad de México.

Maquilas: las víctimas de la producción/El Universal

Desde el inicio de la pandemia, han muerto nueve empleados de las plantas de Electrolux en Ciudad Juárez. A pesar de las restricciones, la compañía operó sin cuidados cuando no era una actividad esencial.

Crece en 11 meses 296% la importación de concentradores de oxígeno/El Financiero

En México, miles de personas han comenzado a rentar o comprar concentradores y tanques de oxígeno ambulatorios, portátiles y estacionarios, para atender a familiares con covid en sus casas, ante la falta de camas disponibles en hospitales del país, que no se dan abasto por el alza en los contagios del virus. Como consecuencia de lo anterior, las importaciones de

concentradores de oxígeno y respiradores casi se cuadruplicaron en los primeros 11 meses del año pasado, en comparación con el periodo de enero a noviembre del 2019.

Doble pandemia/24 Horas

Con la llegada del coronavirus, las personas con VIH-Sida enfrentan desabasto de algunos medicamentos y de pruebas, revelaron especialistas. Desde 2019 no ha sido posible hacer un registro sobre el desabasto de medicamentos para este grupo, y se ha reducido la disponibilidad de los análisis de carga viral o las pruebas de CD4, que miden el nivel de defensas, o glóbulos blancos, en las personas que toman retrovirales.

Martha Delgado niega mal uso de vacunas/Contra Réplica, La Crónica, La Jornada

La subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado, negó haber hecho uso indebido de la vacuna contra covid de la farmacéutica CanSino Biologics. A través de una carta, Delgado aseguró que la SRE se ha limitado a realizar negociaciones bilaterales y multilaterales con organismos internacionales para acceder a la vacuna.

Deben al ISSSTE \$64,000 millones/Excélsior

El director general del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez Pineda, informó que los gobiernos de los estados adeudan al instituto más de 64,000 millones de pesos por concepto del pago de cuotas y aportaciones. Dijo que para que la institución cumpla el propósito de sanear sus finanzas, es necesario implementar convenios con las entidades.

Indagan robo de dosis en ISSSTE de Morelos/Reforma

La delegación del ISSSTE en Morelos indaga el robo de cuatro frascos de la vacuna contra covid. El hurto habría ocurrido en la Clínica de Medicina Familiar de Cuernavaca, ubicada dentro del Hospital Carlos Calero, en Cuernavaca. Verónica Solano, delegada del ISSSTE confirmó en conferencia, que el 14 de enero encargados del manejo de las dosis se percataron de la ausencia de cuatro frascos de la vacuna Pfizer- BioN Tech.

Prevén catástrofe en salud sin estrategia/La Razón

Virólogos de la UNAM alertaron de un panorama catastrófico en el país para los próximos meses, de continuar con el proceso de vacunación lento y la falta de respeto a las medidas sanitarias; así como la aparición de nuevas cepas.

“Fracaso moral catastrófico” en distribución de vacunas: OMS/La Jornada

El mundo está al borde de un “fracaso moral catastrófico” en la distribución de vacunas, advirtió el director de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, al condenar la actitud “egoísta” de algunos países ricos y compañías farmacéuticas.

Reabren poco menos de la mitad/La Jornada, El Sol de México

En el primer día de reapertura de restaurantes al público, unos aprovecharon calles y estacionamientos para colocar mesas y sillas, mientras otros continuaron con servicio a domicilio debido a la imposibilidad de colocar enseres en la vía pública o espacios al aire libre. Las mesas de varios restaurantes lucieron llenas en pleno semáforo rojo por la covid, como sucedió en la taquería El Califa, en la colonia Roma, donde incluso un grupo de seis personas tuvo que ser separado para que en cada mesa no hubiera más de cuatro clientes, cerca de las 14 horas ya estaba a 80% de la capacidad permitida.

A un paso de 410,000 casos; suman 150 muertes a la lista/Ovaciones

El gobierno de la CDMX, a través de su Secretaría de Salud, reportó la noche de este lunes, 409,551 casos contra 407,254 confirmados acumulados de covid que se informó. La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, dio a conocer en sus redes sociales, con la estructura de la información modificada, también se indicó que la tasa de incidencia pasó de 4,528.12 a 4,548.63.

Tasa de fallecimientos por cada 100,000 habitantes llega a 168.21/El Economista

La base de datos del Gobierno de la Ciudad de México contiene registros de decesos a causa del coronavirus de 76 alcaldías y municipios que se consideran parte de la ZMVM. El número de defunciones en esta región ha tenido un crecimiento importante en lo que va de enero. De acuerdo con la base de datos, al 1 de enero pasado se contabilizaban 33,589 defunciones; para el pasado 17 de enero la cifra se ubicó en 36,909; es decir, 3,320 defunciones más.

Hasta ocho horas para relleno de oxígeno/El Heraldo de México

Los capitalinos deben formarse hasta nueve horas para comprar el oxígeno medicinal que requieren sus familiares enfermos de covid. Eduardo llegó a las 6:00 horas al establecimiento de Infra en la colonia Escandón, y salió a las tres de la tarde. “Venimos diario desde hace tres días”, añadió, tras retirarse con tres tanques pequeños de oxígeno que trajo a rellenar para su suegro, quien es atendido en casa por coronavirus. Es el peor momento de la epidemia en la CDMX. Las largas filas se observan día y noche en este establecimiento desde hace varias semanas, y la mayoría viene porque los médicos recetan oxígeno a los pacientes con covid.

No habrá multas para fiestas particulares, asegura el Gobierno capitalino/Contra Réplica

El 70% de las denuncias que se realizan al 911, reportando fiestas en la capital del país son positivas, a pesar de la implementación del semáforo epidemiológico rojo en la ciudad, conforme a lo referido por Claudia Sheinbaum. A través de redes sociales, la mandataria capitalina informó el 16 de enero 2,445 casos confirmados activos, en el último reporte informaba 643 casos menos. Mientras, el reporte de ocupación hospitalaria del gobierno federal señaló que en la Ciudad de México, hay 89% de ocupación en camas generales y 86% de camas ventilador.

Edomex concluye sin problemas 2a. fase de vacunación/24 Horas

El Gobierno del Estado de México expuso que concluyó con éxito la segunda fase de vacunación contra Covid-19, en la que se aplicaron 39,000 dosis a personal que se encuentra en la primera línea de atención a este padecimiento en 58 hospitales. La Secretaría de Salud del estado subrayó que la inmunización se realizó en apego a los lineamientos establecidos por el Gobierno de México y bajo la supervisión de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional y brigadas del programa Servidores de la Nación.

Han clausurado más de 600 negocios en el Edomex/La Jornada

La Comisión para la Coprisem ha cerrado más de 600 establecimientos comerciales durante la pandemia de covid por no acatar disposiciones sobre aforo y que también operaban clandestinamente. Según la Secretaría de Salud mexiquense, los ayuntamientos desactivan en promedio entre 80 y 100 fiestas cada fin de semana.

Inocularán en hospitales privados/Excélsior

La vacunación contra covid a personal de hospitales privados iniciará hoy, anunció el secretario de Salud estatal, José Antonio Martínez, quien comentó que estas instituciones ya enviaron sus listas sobre los trabajadores que recibirán las dosis de Pfizer-BioN Tech. Dijo que los listados serán revisados por la dependencia estatal, con el fin de evitar que haya beneficiados que no estén en la primera línea de batalla.

Poder y dinero/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

La Secretaría de Salud, encabezada por el invisible doctor Jorge Alcocer y manipulada por el perfecto espécimen que dibuja la 4T: el doctor en filosofía Hugo López-Gatell, heredero de una tradición anarquista, ha hecho un auténtico desmadre una de las áreas más sensibles de la vida de todos los mexicanos. Con ideología, señor “científico” Hugo López, no se cura a las personas, ni se previene una enfermedad como la pandemia que vivimos. El caso desatado por López en Salud es impresionante. Su ignorancia es del tamaño de su arrogancia, lo que provocó la salida de Miriam Esther Veras Godoy, responsable del programa de vacunación universal, del Censia. Se dijo que renunció por motivos personales. Tenemos información que fue por diferencias con Hugo, en el manejo de la vacunación.

Impunidad/Reforma

Reportero: Genaro Lozano.

A nivel nacional hablar de cualquier cosa que no sea la pandemia es conveniente. El pésimo manejo por parte de la Secretaría de Salud de la covid, el dramático aumento de los casos, las defunciones diarias, el peligroso cuasicolapso del sistema de salud o la falta de transparencia del proceso de vacunación es el reto para este gobierno y la deuda más apremiante del Presidente con el país. Hablar de cualquier cosa que sea polémica, desde Don Gato hasta Salvador Cienfuegos, cambiar la narrativa, le ha probado ser de mucha utilidad a la 4T.

Jaque Mate/Reforma

Reportero: Sergio Sarmiento.

El 26 de abril de 2020 el Presidente López Obrador difundió un video en el que decía: "Se siguen cumpliendo las medidas al pie de la letra y eso nos ha ayudado muchísimo, por eso no tenemos desbordamiento, no se saturan los hospitales... Vamos bien porque se ha podido domar la pandemia, en vez de que se disparara como ha sucedido desgraciadamente en otras partes". Al día siguiente afirmó en Twitter: "Tuvimos reunión para seguir domando la pandemia... Este 17 de enero de 2021 hubo 20,523 contagios y 1,219 muertes. No parece que la pandemia haya sido nunca domada en México. Tampoco se aprecia que la curva se haya aplanado, como tantas veces afirmó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Un mexicano muere por Covid-19 cada 20 segundos/El Heraldo de México

Reportero: Fausto Barajas.

Ante la ausencia de una estrategia responsable por parte del gobierno federal para contener o al menos mitigar la pandemia, un mexicano muere cada 20 segundos a consecuencia del covid. Utilizando ese factor y el dato de fallecidos reportados el 16 de enero, se puede estimar que en México se ha llegado a un nivel de 4,267 muertes por día: una cada 20 segundos. Tanto AMLO como el subsecretario López-Gatell subestimaron la pandemia desde el principio. El primero se decía protegido por amuletos y estampas religiosas. El segundo, pretendido experto, se pronunció en contra de construir hospitales especiales para ampliar la capacidad del gobierno, en contra de hacer pruebas masivas para detectar al virus y en contra de los cubrebocas. Esta combinación de ignorancia y soberbia, el coronavirus está fuera de control.

La Cuarta Transformación/El Financiero

Reportero: Darío Celis Estrada.

Andrés Manuel López Obrador ya se vacunó. Esto escribimos el 19 de diciembre pasado y las hordas afines a la 4T pretendieron lincharnos en las redes sociales, el único bastión del que disponen para denostar. Le aplicaron la vacuna china de CanSino Biologics. Ese mismo antígeno llegó para pruebas Fase 3 a finales del mes de octubre. Fueron 15,000 dosis, de las que 150 fueron para miembros del servicio exterior. El Presidente se tomó seis días para desmentir la versión de que se haya vacunado en secreto. "Son muy mentirosos los conservadores", dijo en su conferencia matutina el 24 de diciembre pasado.

Pulso Político/La Razón

Reportero: Francisco Cárdenas Cruz.

Por reales o supuestas "razones de salud", la doctora Miriam Esther Veras, quien encabezaba el Programa de Vacunación Universal, renunció a ese cargo. Cuando se le preguntó al Presidente los motivos de esa decisión de la también directora del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y Adolescencia de la Secretaría de Salud, respondió que de eso informará el vocero de la pandemia, Hugo López-Gatell, quien sigue siendo el funcionario más cuestionado por el mal manejo de ese mortal virus, que ha sido imposible de enfrentar ante los cada vez mayores contagios diarios que se registran.

Sobre la Mesa/La Razón

Reportero: Carlos Urdiales.

En México se ha vacunado a 468,000 personas, el 0.37% de la población. Palacio Nacional y compañía presumen el lugar número 12 por cantidad de vacunas administradas, pero si atendemos al porcentaje de población, entonces la mañosa gracia se desploma. El gobierno afirma tener comprometidas muchas vacunas con distintos laboratorios y a través de proyectos colectivos, pero a la fecha, sólo Pfizer ha entregado 468,000 dosis que alcanzan para inmunizar a 234,000 personas. Tan sólo el personal de salud demanda más de 1 millón de vacunas. Y no se ha vacunado a personal de hospitales privados. Pero sí a los Servidores de la Nación.

Quebradero/La Razón

Reportero: Javier Solórzano Zinser.

Hay muchas preguntas respecto a la estrategia. El fantasma del perverso uso político con la vacuna no deja de rondar entre nosotros. Asimismo, no está muy claro cuál es la base de datos con la que está trabajando para saber a quién ya se vacunó, hay muchas quejas de personal de salud, lo que incluye camilleros y quienes están colaborando de manera generosa en ambulancias; anoche el afamado y cuestionado vocero aseguró que se va a modificar la distribución. Otro asunto estratégico es la transparencia. Por un lado, el Presidente pide transparentar todo y, por el otro, Ebrard dice que no es del todo posible.

En la Mira/El Universal

Reportero: Luis Cárdenas.

Van a comprar las vacunas sí o sí, lo mejor sería que el Gobierno pudiera aceptar que estados y municipios comiencen a hacer una chamba que los rebasó. De otra manera, podríamos comenzar a ser testigos de los primeros actos de desobediencia civil entre los tres niveles de poder.

El Asalto a la Razón/Milenio

Reportero: Carlos Marín.

La manipulación de los ingenuos es grotesca: los “servidores de la nación” fueron apodados así para inducir el mensaje subliminal de establecer un parangón entre aquellos y “el siervo de la nación”, José María Morelos. Son los repartidores de dinero entre los pobres, que durante el primer año de la 4T se identificaban por vestir chalecos con el bordado Lic. Andrés Manuel López Obrador...”. Por instrucciones del Presidente López Obrador, a esos morelitos les aplicarán vacunas anticovid antes que a las viejitas y viejitos.

En Tercera Persona/El Universal

Reportero: Héctor de Mauleón.

Nadie dirá esto de López Gatell. Según el historiador Ole Benedictow, autor de un libro clásico: “La peste negra (1346-1353): la historia completa”, la epidemia se detuvo gracias a que acababa de llegar a Alghero un médico procedente de Sicilia: Quinto Tiberio Angelerio. Aconsejó a los ciudadanos que se confinaran en sus casas y no se movieran de una casa a otra. Prohibió las reuniones, los bailes, las diversiones públicas, y ordenó que solo una persona por familia saliera a hacer las compras. Casi un siglo más tarde la peste volvió, y lo primero que se hizo fue desempolvar el folleto de Angelerio: “un adelantado de su tiempo”. La historia demuestra que las epidemias se pueden parar cuando hay alguien que, en lugar de complacer a los gobernantes, tiene la valentía de enfrentarse a ellos.

La Retaguardia/Diario Imagen

Reportera: Adriana Moreno Cordero.

En verdad fue por estrés que Miriam Esther Veras Godoy, jefa del Programa de Vacunación Universal, ¿renunció a su puesto? Lo cierto es que en los corrillos políticos se viene manejando otra versión ya que, por ejemplo, México es el único país que tiene una estrategia para la vacuna contra la covid y por las ocurrencias del Presidente López Obrador en las que se autovictimiza, no hay vacunas. También hay que tomar en cuenta que para poder permanecer en el puesto, hay que caerle bien ni más ni menos que al mejor funcionario de esta llamada 4T: Hugo López-Gatell, que tiene todo el apoyo de su jefe, el Presidente.

Retrato Hereje/El Universal

Reportero: Roberto Rock.

Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública, destaca en el bloque radical del equipo López Obrador, en el que se ha cobijado Hugo López-Gatell, responsable del manejo de la pandemia..., salvo cuando toma vacaciones. De ambos parece haber surgido la ocurrencia estafalaria de iniciar una indagación administrativa contra Martha Delgado, subsecretaria de la cancillería, por supuestas irregularidades en las pruebas realizadas aquí con la vacuna CanSino contra el coronavirus.

Desde el portal/Diario Imagen

Reportero: Ángel Soriano.

El Presidente de México se refirió a que tiene conocimiento de cuando menos cuatro casos de agandalle de funcionarios y personas influyentes que se han brincado la fila para ser vacunados, sin que les toque su turno. “Yo me esperaré de acuerdo a edad”, indicó al pedir a la población que denuncie los casos de abusos de personas que aprovechan sus posiciones para ser vacunados. El subsecretario Hugo López-Gatell aclaró que los Servidores de la Nación como parte de las brigadas correccaminos que vacunan por el país, tienen derecho a ser vacunados porque son personal de salud y están en primera línea de combate...

Tinta y Papel/El Heraldo de México

Reportero: Engge Chavarría.

Ya rebasamos la cifra de los 140,000 muertos a causa de la covid en México, muy lejos quedaron las estimaciones del subsecretario López-Gatell, quien afirmó que de salirse de las manos la pandemia habría unas 35,000 personas que

perdería la vida, ¡Ufff! que lejos estamos de eso. ero para la población mexicana no hay más termómetro que el número de enfermos que hay en su núcleo familiar, los familiares que han perdido la batalla y aquellos que aún están esperando los restos de su ser querido, que con la saturación que hay en los crematorios, tardan hasta 5 días en entregar las cenizas.

Serpientes y Escaleras/El Universal

Reportero: Salvador García Soto.

Aun cuando la doctora Miriam Veras salió ayer a explicar a varios medios que su renuncia se debió a “problemas de salud y de estrés” por su trabajo, personal que trabajó con la exdirectora del Censia nos insiste en que fueron dos los temas que la orillaron a renunciar: por las presiones que recibió de la oficina del subsecretario Hugo López Gatell: el primero porque no quería salir a dar la cara (con los argumentos que le exigían) por la pifia de la suspensión de la entrega de vacunas y el segundo por las vacunas que se aplicaron al equipo de la subsecretaria Martha Delgado y la decisión de vacunar primero a los “Siervos de la Nación”.

La Cuarta Transformación/El Financiero

Reportero: Darío Celis Estrada.

La cuarta vacuna en ruta de ser aprobada es la rusa Sputnik V. De esta se distribuirán antes de que concluya el primer semestre alrededor de 32 millones de dosis. Serán envasadas por Landstainer Scientific, el laboratorio mexicano de Miguel Granados. Fue el antígeno cuya producción recién fue a supervisar a Argentina Hugo López-Gatell. De todas las vacunas la que tiene la preferencia del subsecretario de Salud es la de Janssen, cuyas pruebas finales arrancaron apenas en diciembre.

Activo Empresarial/Excélsior

Reportero: José Yuste.

Cuando Hugo López-Gatell fue a Argentina, el subsecretario de Prevención y zar anticoronavirus traía dos temas en su agenda que eran clave para tratar en Buenos Aires. Por un lado, conocer la elaboración en Argentina de la sustancia activa de la vacuna de Astra Zeneca, que, por cierto y por fin, ya empieza a llegar a México para que aquí se realice el envase, a través del laboratorio mexicano Liomont. Pero el otro tema de agenda que llevaba López-Gatell, y del cual tenía el visto bueno del Presidente López Obrador, era revisar si podía funcionar la vacuna rusa Sputnik V. Y el Presidente López Obrador ya lo confirmó: viene a México la vacuna rusa.

Frentes Políticos/Excélsior

Bélicos. A estos niveles ha tenido que llegar la tierra gobernada por Jaime Rodríguez El Bronco. Con el principal objetivo de que Nuevo León consiga más vacunas para combatir la pandemia de covid, el secretario de Salud, Manuel de la O Cavazos, señaló que, aunque no cuenten con una autorización por parte de la Cofepris, intentarán adquirirlas. De la O indicó que la única autorización que se ocupa es la de la FDA, de EU, por lo que ignorará el hecho de que la Cofepris no permita la vacuna. “

Quebradero/La Razón

Reportero: Javier Solórzano Zinser.

Hay muchas preguntas respecto a la estrategia. El fantasma del perverso uso político con la vacuna no deja de rondar entre nosotros. Asimismo, no está muy claro cuál es la base de datos con la que está trabajando para saber a quién ya se vacunó, hay muchas quejas de personal de salud, lo que incluye camilleros y quienes están colaborando de manera generosa en ambulancias; anoche el afamado y cuestionado vocero aseguró que se va a modificar la distribución. Otro asunto estratégico es la transparencia. Por un lado, el Presidente pide transparentar todo y, por el otro, Ebrard dice que no es del todo posible.

Gente Detrás del Dinero/La Razón.

Reportero: Mauricio Flores.

La ANTAD, que dirige Vicente Yáñez, solicitó a la Cofepris, de José Alonso Novelo, que se le permita comprar vacunas anti-covid para que supermercados y tiendas departamentales inoculen a sus trabajadores que se encuentran en contacto con clientes. Ahora es la Concamin, que encabeza Francisco Cervantes, la que solicitó se le permita la compra de 100,000 kits (tan pronto estén disponibles en el mercado) para aplicar entre trabajadores, empleados y ejecutivos de proceso fabriles que no pueden trabajar mediante home office. Crece la exigencia por una estrecha cooperación de Gobierno e iniciativa privada para enfrentar la pandemia.

México SA/La Jornada

Reportero: Carlos Fernández-Vega.

“Tenemos otras opciones y vamos a cumplir con la meta de que a finales de marzo los adultos mayores estén vacunados. Por eso si tiene que ampliarse la producción de vacunas, ordenarse, y que haya equidad. México está por cerrar un acuerdo con una farmacéutica rusa (que produce la Sputnik V), y se está a punto de emitir una resolución sobre la calidad de esta vacuna, esto lo hará la Cofepris, la Secretaría de Salud, de modo que vamos a disponer de ella”.

Nuevas Narrativas, Vacunas, ¿para qué?/Excelsior

Reportera: Citlalli Hernández.

En los últimos meses, la pandemia por covid ha impactado de diversas maneras nuestras vidas; lamentablemente, cada vez es más frecuente conocer casos de personas enfermas o familiares y amigos que perdieron la batalla contra el coronavirus. Conforme acrecentó la pandemia, la esperanza en el mundo para volver al ejercicio de nuestra cotidianidad ha sido la llegada de una vacuna, pues es la única manera en la que se activan las defensas en nuestro organismo para resistir ante el virus, fortalecer nuestro sistema inmunológico y generar anticuerpos.

Desde el piso de remates/Excelsior

Reportera: Maricarmen Cortés.

Ayer el Presidente del CCE, Carlos Salazar, insistió en la necesidad de que la Secretaría de Salud y el gobierno federal permitan la participación del sector privado en la distribución de las vacunas a través de las redes de frío, centros de trabajo y logística de las grandes empresas, pero no han tenido, hasta ahora, respuesta.

Sala de Espera/El Sol de México

Reportero: Gerardo Galarza.

El problema es la ineficiencia en la estrategia de aplicación de las pocas vacunas que han llegado y su uso eminentemente electoral. Seguramente se va a decir que aquel sistema estaba dominado por “los corruptos” de antes. A lo mejor, pero ¿por qué no usarlo ahora que ya no hay corruptos? Su eficacia estaba probada, su personal pertenece (¿pertenece?) al sistema nacional de salud pública, la mayoría de las vacunas de aplicaban en hospitales y lugares públicos y privados.

Ni vamos Bien ni vamos Saliendo/El Economista

Reportero: Eduardo Ruiz-Healy.

Desde marzo del año pasado, cuando la OMS reconoció la existencia de la pandemia de Covid, el Presidente López Obrador ha dicho quién sabe cuántas veces que “vamos bien” sin que parezca importarles que cada día hay más enfermos y muertos por la terrible enfermedad.

La Divisa del Poder/24 Horas

Reportero: Adrián Trejo.

Desde la Secretaría de Relaciones Exteriores se anunció que el cargamento servirá para producir 6 millones de vacunas, lo cual aligeró ese sabor amargo que dejó la decisión de Pfizer de reducir la entrega de su vacuna en 50% para nuestro país.

Coordenadas/El Financiero

Reportero: Enrique Quintana.

Si hay algo que va a desatar tormentas en México este año es el proceso de vacunación. Entre otras cosas, va a coincidir con las campañas electorales correspondientes a los comicios más grandes que se hayan organizado en la historia del país, por la concurrencia de elecciones locales y la elección federal de medio término. En este momento sería indispensable que se convocara al Consejo de Salubridad General, presuntamente, la máxima autoridad del país en materia sanitaria, para que fuera dicha instancia la que definiera cómo afrontar el proceso de vacunación.

Espacio Electoral/Diario Imagen

Reportero: Eleazar Flores.

Está muy discutida la decisión presidencial de no vacunar a los empleados del sector salud privado. Algunos ejemplos de los “privilegiados” por ser vacunados sin tanto burocratismo es el atleta y famoso locutor deportivo Enrique “Perro” Bermúdez y decenas de empleados, trabajadores y seguramente funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores. En este caso surgen más dudas por el privilegio. ¿Pesaría la opinión del canciller Marcelo Ebrard Casaubón, comprador de las vacunas?

Punto y Aparte/La Razón

Reportera: Angeles Aguilar.

La llegada de las vacunas abrazó con optimismo a la mayoría de las naciones. Rápidamente las economías más avanzadas desplegaron robustos esquemas de adquisición de dosis para frenar el paso del voraz covid, cuyas víctimas mortales se mantienen al alza. En los últimos 15 días el número de fallecimientos a nivel mundial aumentó para superar la barrera de los 2 millones. En ese contexto, la velocidad en la distribución de las curas será nodal para dar batalla a las nuevas y más contagiosas variantes del virus.

Plaza Viva/El Financiero

Reportero: Pedro Kumamoto.

El inicio del proceso de vacunación para hacer frente a la pandemia del covid ha sido un respiro para miles de personas que, día a día, dan lo mejor de sí en el sector salud en nuestro país. Cuidar de quienes nos cuidan es una prioridad vital, es lo justo, es lo mínimo que podemos hacer frente a quienes han puesto el cuerpo y su salud en riesgo durante estos meses de dolor e incertidumbre. Por ello, la llegada de las vacunas debe alegrarnos e invitarnos a reflexionar y ayudar para que la distribución de las dosis sea lo más justa y eficiente posible. La doctora Adriana, un sobrenombre para la profesional de la salud que solicitó el anonimato, trabaja en un esquema de honorarios con el IMSS. Ella fue una de las miles de personas que se sumaron desde marzo a dar respuesta a esta terrible pandemia. Sin embargo, Adriana no forma parte de la plantilla del hospital, ni es parte del equipo médico de base de la institución, por ello, se le ha negado la aplicación de la vacuna.

Sacapuntas/El Herald de México

Rechazó la cancillería que algunos de sus funcionarios hayan hecho uso indebido de las vacunas de la empresa farmacéutica CanSino, tal y como se dijo en algunos espacios informativos. A través de una carta suscrita por la subsecretaria Martha Delgado, la SRE aclaró que su tarea ha sido la de hacer las gestiones para traer las vacunas, y no para aplicarlas.

Sin Miedo/La Razón

Reportero: Josefina Vázquez Mota.

Urge que el personal de salud sea vacunado sin importar si es público o privado. En el programa de vacunación anticovid no puede haber distinción ni discriminación. Hasta noviembre del año pasado, en México habían fallecido 1,800 trabajadores de la salud a causa del covid. Desde la política es indispensable construir acuerdos de vacunación más amplios con los gobiernos estatales, municipales y con el sector privado, tal y como ocurre en otros países, para evitar un escenario peor y un mayor número de muertes.

Última Palabra/Excélsior

Reportero: Gustavo Infante.

En la Ciudad de México y el Estado de México tuvimos semáforo epidemiológico en rojo. Todo estuvo cerrado, ya son miles los empleos perdidos y no había a dónde ir a comer. Pero lo peor es que las cifras de muerte de mexicanos por covid-19 fueron altísimas, así como la de los infectados.

No tire su Dinero/Excélsior

Reportero: David Páramo.

La decisión de Pfizer de reconfigurar su calendario de entregas para ampliar su capacidad de producción está fuera del control del gobierno de México y cualquier otro que los haya elegido como proveedor. Por muy bien o mal que pueda opinar del gobierno actual, eso es un hecho y contra ellos no es inteligente discutir. Se cree, desde el recelo y la sospecha, que el gobierno quiere vacunar directamente haciendo quién sabe qué exóticas cuentas políticas. El gobierno, para bien o para mal, está haciendo lo mejor que puede y quejarse de la estrategia en este momento es francamente inútil, ejecute bien lo que sí controla.

El Camino a la Meta/Excélsior

Reportera: Lucy Meza.

La vacunación contra la covid en México avanza de manera satisfactoria. Conforme se concluya la etapa de vacunación del personal de salud (que se prevé ocurra a finales de este mes), se procederá a la vacunación masiva en todo el país por grupos de edad, comenzando con aquellas personas mayores a los 80 años y hasta alcanzar a toda la población mexicana. El combate a la pandemia progresa en cumplimiento con el Plan de Vacunación que se ha establecido a nivel federal. Los

cargamentos con miles de dosis de la vacuna siguen llegando, lo que permite que se avance conforme a las metas propuestas en materia de salud.

La Esquina/La Crónica

El tema de las vacunas anticovid está en el centro de la agenda nacional, por su importancia y también porque el Gobierno ha promovido que así sea. Por lo mismo, debería interesarle dar la información más precisa y completa que sea posible. De otra manera, se facilita la proliferación en redes sociales de versiones sin sustento y, a final de cuentas, el tiro de buena imagen puede salir por la culata.

Zoé Robledo ¿Qué Hicimos? Más de 21 motivos/Milenio

Hoy es el cumpleaños 78 del IMSS y aunque es un momento difícil para el país, no puedo dejar pasar la fecha. Inspirado en Más de 100 mentiras de Sabina (199), este 19 de enero de 2021 van 21 motivos para querer y celebrar al IMSS.

Diario de debates/El Universal

Reportera: Lucy Meza.

En Morelos, también se debe llevar a cabo un seguimiento a la distribución y aplicación de las vacunas. Lamentablemente, al momento en que se escribe esta columna ya se registró un caso de cuatro dosis desaparecidas en un hospital del ISSSTE. Esto no puede ser permitido, pues es un ilícito que tiene la posibilidad de costar vidas.

Confidencial/El Financiero

En la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados -que preside el PT- nos anticipan que, al reiniciar los trabajos del periodo ordinario de sesiones, el 1 de febrero, retomarán la propuesta avalada, desde hace más de un año, de cobrar y obligar a los gobernadores a pagar sus adeudos fiscales con el ISSSTE. Y es que, señalan, esa deuda histórica de cuotas y aportaciones al organismo —que ya suman 64,000 millones de pesos- “¡lleva décadas y nomás no se ponen a mano”.

Doble Efecto/La Prensa

Reportera: Patricia Carrasco.

Este gobierno que se dice diferente le está fallando a sus trabajadores. Hay frecuentes denuncias de que no se están pagando prestaciones. En el IMSS, personal que atiende covid asegura, que no a todos, les llegan bonos, notas de mérito ni de productividad.

Capitanes/Reforma

Las jornadas de vacunación serán coordinadas por personal del IMSS, de Zoé Robledo, por lo que será necesario acudir con el número de seguridad social.

Punto por punto/Diario Imagen

Reportero: Augusto Corro.

Especialistas del Conacyt calculan más de dos millones de contagios por coronavirus. Las cifras de las autoridades el domingo en la noche fueron de un millón 641,428 contagiados y 140,000 decesos. El número de vacunas no es suficiente. Además, un desorden en la aplicación del antiviral, pues inmediatamente surgió el influyentismo para inmunizarse por parte de funcionarios y de gente abusiva que no espero su turno respectivo. Miriam Esther Veras Godoy dijo que dejó el puesto por razones personales, pero se comentó que su dimisión obedeció porque no estaba de acuerdo con la forma en que se realiza la vacunación.

Alhajero/El Heraldo de México

Reportera: Martha Anaya.

Obsequio del titular de Hacienda, Arturo Herrera: “Naciones Unidas le pidió a Pfizer que aumentara su producción de 1,300 millones de dosis a 2,000 millones por año. Pfizer está teniendo que cerrar una planta (por eso no tendremos entregas en dos semanas) para aumentar su producción para, fundamentalmente, las que van a África”.

Detrás del Poder/Diario Imagen

Reportero: José Antonio López Sosa.

A partir de que el Presidente López Obrador informó sobre la brigada denominada Servidores de la Nación para efectos de vacunación, me pregunté cómo operan la vacunación en otros países como los Estados Unidos, ¿allá quiénes son éstos de

nombre rimbombante en México? Resulta que en EU, el control de la vacuna radica en la entidad denominada CDC (Centers for Disease Control and Prevention), de ahí deriva a los estados y a su vez, éstos derivan a las comisiones de salud de los condados.

¿Cuál apoyo?/El Universal

Reportera: Valeria Moy.

El manejo sanitario de la pandemia en México ha sido desastroso. Bajo cualquier métrica, el desempeño del país en el manejo del covid-19 ha sido terrible. Los adjetivos son necesarios. Con los datos disponibles, pensaríamos que el manejo de la crisis económica derivada de la sanitaria, también ha sido inadecuado, pero sería más preciso decir que ha sido casi inexistente. Pocos momentos en la historia reciente de México han hecho la ayuda del gobierno hacia el sector productivo —trabajadores y empresas— indispensable. Este era el momento.

El Contador/Excelsior

En la carrera por recuperar la confianza de los viajeros, Aeromar, que dirige Danilo Correa, se sometió al proceso de evaluación para obtener el Distintivo de Seguridad Sanitaria ante covid, emitido por el IMSS, a cargo de Zoé Robledo. La aerolínea logró este reconocimiento por promover la salud entre sus colaboradores, sobre todo los que están en contacto con clientes.